

Martes 17 de Octubre de 2017

### SECRETARIO

**Secretaría de Agricultura impulsa atención integral a mujeres rurales.-** En la estrategia nacional de impulsar a las mujeres del sector rural, la **SAGARPA** instrumenta programas y componentes orientados a una atención integral de este segmento que representa un potencial productivo de por lo menos 50 por ciento en el campo mexicano. En el Día Internacional de la Mujer Rural, la **SAGARPA**, el Secretario **José Calzada Roviroso**, señaló que actualmente desarrolla y aplica el componente: "El campo en nuestras manos", un instrumento que este año cuenta con un presupuesto propio. En un Comunicado, la dependencia puntualizó que la finalidad de dicho instrumento es invertir recursos que detonan proyectos productivos a través de incentivos.- **a.b.c., 14**



### MONITOREO

Difundido el 16 de octubre 2017

#### SAGARPA

Se registraron **30** impactos del **Boletín 356.- "Incrementar la producción, única vía para hacer efectivo el derecho a la alimentación: SAGARPA"**.

**TV: 4**

**Portales: 26**

**Boletín 356.- "Incrementar la producción, única vía para hacer efectivo el derecho a la alimentación: SAGARPA"**. El incremento de la producción es la única vía para hacer efectivo el derecho a la alimentación, por lo que el Gobierno de la República definió al sector

---

agroalimentario nacional como un rubro estratégico estableciendo acciones para construir el nuevo rostro del campo nacional con un enfoque dirigido a la productividad. En el marco del Día Mundial de la Alimentación, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) informó que se impulsa el desarrollo regional, específicamente de las zonas con mayor rezago y vulnerabilidad, con el objetivo de garantizar la disponibilidad de alimentos y el mejoramiento nutricional de las familias mexicanas. Además, se trabaja para reforzar las estrategias encaminadas a producir una mayor cantidad de alimentos, por lo que este año, entre otras acciones, se generó la Planeación Agrícola Nacional, la cual tiene una visión de largo plazo al 2030 y prevé, entre otros objetivos, el desarrollo de regiones estratégicas y metas precisas de productividad para las principales cadenas agrícolas. En los últimos cinco años el sector agroalimentario ha mostrado una tendencia de crecimiento superior al resto de los rubros económicos, lo que ha permitido abastecer de alimentos a las familias mexicanas y generar divisas por casi 30 mil millones de dólares. En este caso, durante el primer semestre de 2017 el Producto Interno Bruto (PIB) de las actividades primarias creció a una tasa anual de 3.3 por ciento frente al mismo periodo del año anterior y por encima del crecimiento registrado en toda la economía que fue de 2.3 por ciento. La SAGARPA destacó que al interior de las actividades primarias la agricultura aumentó 4.1 por ciento a tasa anual en el primer trimestre del año, la cría y explotación de animales lo hizo en 2.3 por ciento en el mismo lapso, el aprovechamiento forestal en 1.8 por ciento y los servicios relacionados con las actividades agropecuarias y forestales 4.2 por ciento.

**PIB agropecuario creció 3.3%, informa Sagarpa.-** Sagarpa informó que durante el primer semestre del 2017 el Producto Interno Bruto agropecuario creció 3.3% y con motivo del Día Mundial de la Alimentación la dependencia aseguró que el incremento de la producción es la única vía para hacer efectivo el derecho a la alimentación.

[http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes\\_16102017/16102017017270nc.wmv](http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes_16102017/16102017017270nc.wmv)

16/10/2017 Milenio Noticias Tarde 1ra C-120 (IZZ1) Paga 14:39 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes\\_16102017/16102017018081nc.wmv](http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes_16102017/16102017018081nc.wmv)

16/10/2017 Milenio Noticias Tarde 1ra C-120 (IZZ1) Paga 15:19 hrs.

### **Sagarpa anunció que se reforzarán las estrategias para una mayor producción de alimentos**

16/10/2017 Televisión: Noticias de Ida y Vuelta con Carlos Zúñiga, C-40 Abierta, 17:31 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes\\_16102017/16102017019861nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes_16102017/16102017019861nc.mp4)

#### **El PIB agropecuario aumentó 3.3 por ciento en el primer semestre del año**

**Lilly Téllez, conductora:** En el primer semestre del 2017 el PIB agropecuario aumentó 3.3%, es por eso que el gobierno mexicano definió al sector agroalimentario como un rubro estratégico enfocado a la productividad.

Durante el marco del Día Mundial de la Alimentación, la Sagarpa informó que el desarrollo es impulsado regionalmente para garantizar la disponibilidad de alimentos a familias mexicanas, se generó la planeación agrícola nacional con el objetivo de impulsar las estrategias a una mayor producción de alimentos.

16/10/2017 Televisión: De Ida y Vuelta con Lilly Téllez, C-40 Abierta, 16:48 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes\\_16102017/16102017019390nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imágenes_16102017/16102017019390nc.mp4)

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/431016>

<http://suresteinforma.com/noticias/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa-84179/>

## SÍNTESIS INFORMATIVA

<http://mayacomunicacion.com.mx/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://www.masnoticias.mx/aumentar-produccion-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion/>

<http://hojaderutadigital.mx/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://www.elarsenal.net/2017/10/16/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://queretaroinforma.com.mx/?s=SAGARPA&submit=>

<http://alsegundo.mx/principal/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://portalsonora.com.mx/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://sanluispotosipolitico.com/nacional/finanzas/necesario-elevar-produccion-para-hacer-efectivo-derecho-alimentacion>

<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/29145-incrementar-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa>

<https://panoramaagrario.com/2017/10/incrementar-la-produccion-unica-via-hacer-efectivo-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/10/16/incremento-al-produccion-unica-para-hacer-efectivo-el-derecho-la>

<https://edomex.quadratin.com.mx/efectivo-derecho-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://laviejaguardia.com.mx/noticias/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa>

<http://noticiasdemexico.com.mx/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/284373/0/necesario-elevar-produccion-para-hacer-efectivo-derecho-a-alimentacion/>

<http://mxpolitico.com/nacional/finanzas/necesario-elevar-produccion-para-hacer-efectivo-derecho-alimentacion>

<https://www.mexicampo.com.mx/aumentar-la-produccion-unica-via-asegurar-derecho-la-alimentacion/>

<https://cconoticias.com/2017/10/16/necesario-elevar-produccion-para-hacer-efectivo-derecho-a-alimentacion/>

<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45729>

<http://periodicoya.com/2017/10/16/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://reportebj.com.mx/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://noticiashidalgo.co/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

<http://www.noticiasveracruz.co/incrementar-la-produccion-unica-via-para-hacer-efectivo-el-derecho-a-la-alimentacion-sagarpa/>

### Listos floricultores para temporada de muertos y Todos Santos

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), precisó que noviembre, diciembre y febrero son los meses de mayor producción y demanda de flores con 37.5 por ciento de corte, reportando Puebla un volumen de 690 mil 200 gruesas, con un volumen de 8.28 millones de flores. Conforme cifras de la SAGARPA, suman mil 400 gruesas por hectárea, siendo

Chiautzingo, San Matías Tlalancaleca, San Salvador El Verde, Tlaltenango, Atlixco, Huaquechula, Tochimilco y Santa Isabel Cholula, los municipios con mayores producciones. En ese contexto, a dos semanas del inicio de la temporada de Todos Santos y Muertos, más de tres mil productores del municipio de Atlixco se encuentran listos para la comercialización de flor de temporada, proceso que se desarrollará del 25 de octubre al 2 de noviembre. Este año debido a los daños provocados por el sismo del pasado 19 de septiembre, la comercialización de flor se llevará a cabo en la Plazuela del Productor del municipio de Atlixco, informó el director de Desarrollo Agropecuario, Lorenzo Díaz Ortega. Refirió que aún faltan algunos días para que la flor “abra”, sin embargo, los productores confían en abastecer el mercado que representa a miles de compradores de 18 estados del país. Los acuerdos para establecer las reglas de venta en este año se tomaron entre ejidatarios, inspectores, presidentes auxiliares y municipales de los 13 municipios que integran la plazuela del productor. La principal finalidad fue planear una adecuada comercialización de flor de campesúchil y flor de terciopelo; estandarizar el precio por paca y ramo, de manera que se garantice comercio justo y equitativo entre los productores. Se determinó que no habrá venta en los caminos, ni en las carreteras, ya que esto además de resultar riesgoso, fomenta el comercio desleal de los agricultores. Respecto al precio reconoció habrá algún incremento ya que las lluvias no han permitido el desarrollo oportuno de las flores. A nivel país se producen 91.2 millones de flores de unas 200 especies y 30 mil variedades, donde Estado de México, Puebla, Ciudad de México, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Querétaro y Tlaxcala son los principales productores. En tanto, el Estado de México suma 80.8 por ciento de la producción con 6.16 millones de gruesas, seguido de Puebla 690 mil 200 gruesas, Morelos con 647 mil 700 y Querétaro con 465 mil 700 gruesas. En México país se cuenta con mil 504 hectáreas, principalmente en invernaderos que sumaron 7.3 millones de gruesas. En paralelo, suman exportaciones 7.4 millones de dólares, con un crecimiento de 9.7 por ciento anual, y un superávit comercial de 7.2 millones de dólares.

[http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=14832:listos-floricultores-para-temporada-de-muertos-y-todos-santos](http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=14832:listos-floricultores-para-temporada-de-muertos-y-todos-santos)

### Se duplicó la producción de alimentos orgánicos

**Carlos Quiroz, conductor:** Vamos a las buenas noticias, porque la **Secretaría de Agricultura** informó que en los últimos cuatro años la producción de alimentos orgánicos se duplicó.

**Belén Guizar, reportera:** En buenas noticias, en cuatro años de la presente administración, la superficie destinada a la generación de productos orgánicos en el país aumentó al doble, al crecer de 500 mil a un millón de hectáreas, con lo que se consiguió exportar casi mil 800 millones de dólares de estos insumos y la creación de 877 mil empleos. **Así lo informó la Secretaría de Agricultura**, luego de señalar que la meta sexenal para este sector estratégico en el desarrollo económico y social del sector rural es alcanzar un millón 200 mil hectáreas y alrededor de 400 mil productores inscritos en el Sistema Nacional de Registro, lo cual consolidará a México como el

séptimo productor de agroalimentos orgánicos a nivel mundial y el cuarto en América. Además de ocupar el tercer lugar en el mundo por la cantidad de productores después de la India y Uganda, otro reto que se tiene es ofertar en el país estos productos sanos a precios accesibles, a través de la aplicación de políticas públicas y componentes que incentiven al sector, ya que desde su inicio abarata costos de producción por su desarrollo más natural. Informó, Belén Guizar.

16/10/2017 Televisión: Excélsior Informa 16:00 hrs. con Carlos Quiroz, C-127 (IZZI) Paga, 16:28 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes\\_16102017/16102017019327nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_16102017/16102017019327nc.mp4)

### SECRETARÍA

**Incrementar la producción, única vía para hacer efectivo el derecho a la alimentación: SAGARPA.-** El incremento de la producción es la única vía para hacer efectivo el derecho a la alimentación, por lo que el Gobierno de la República definió al sector agroalimentario nacional como un rubro estratégico estableciendo acciones para construir el nuevo rostro del campo nacional con un enfoque dirigido a la productividad. En el marco del Día Mundial de la Alimentación, la **SAGARPA** informó que se impulsa el desarrollo regional, específicamente de las zonas con mayor rezago y vulnerabilidad, con el objetivo de garantizar la disponibilidad de alimentos y el mejoramiento nutricional de las familias mexicanas. Además, se trabaja para reforzar las estrategias encaminadas a producir una mayor cantidad de alimentos, por lo que este año, entre otras acciones, se generó la Planeación Agrícola Nacional, la cual tiene una visión de largo plazo al 2030 y prevé, entre otros objetivos, el desarrollo de regiones estratégicas y metas precisas de productividad para las principales cadenas agrícolas.- Sureste Informa / Agustín Álvarez / Maya Comunicación / Mugsnoticias / Más Noticias / Hoja de Ruta Digital / Querétaro Informa / El Arsenal / Al Segundo / Portal Sonora / Locales San Luis Potosí / México Informa / Quadratin / Panorama Agrario / México Nueva Era / La Vieja Guardia / Noticias de México / 20 Minutos / Mexicampo / CCO Noticias / Hombres de Poder / BJ Reporte / Noticias Hidalgo / Noticias Veracruz

**Robó César Duarte 900 vacas a ganaderos.-** El ex Gobernador priista de Chihuahua César Duarte también resultó cuatrero. Al menos 900 reses que fueron compradas para apoyar a pequeños productores afectados por la sequía, terminaron en ranchos de Duarte y de funcionarios de su Gobierno, como el ex titular de la Comisión de Vivienda Raúl Javalera o de familiares del ex Gobernador de Nayarit Roberto Sandoval. Una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) revela que, a mediados de 2014, el Gobierno de Chihuahua implementó un programa especial de "re poblamiento de cría" al cruzar reses extranjeras con locales. El plan fue importar mil 48 cabezas de ganado Hereford y Angus, por las que se pagaron 700 mil dólares. Los animales llegaron en junio de 2015 de Nueva Zelanda a Sinaloa; 903 fueron a parar a los ranchos de Duarte y sus amigos, y 682, a Nayarit. Sólo 145 llegaron a productores de Chihuahua, y muchos más se quedaron sin vacas y, además, perdieron una parte de los 20 mil pesos que tenían que pagar por cada res.- Reforma, pp

**Acapara C. Duarte ganado importado-** El ex Gobernador César Duarte tejió toda

una red para importar con recursos públicos ganado neozelandés que fue prometido a ganaderos de Chihuahua, pero que terminó en sus ranchos y en los de familiares del también ex Mandatario priista de Nayarit, Roberto Sandoval, de acuerdo con una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI). Pero casi 900 de esas reses fueron a parar a ranchos a nombre de César Duarte, donde por año se contabilizan hasta mil 500 animales. En octubre de 2016 se detectaron algunos camiones con vacas que intentaron burlar puntos de registro sanitario de la **SAGARPA**.- **Reforma, 4-A / Metro, 12**

**Recibe BCS seguro catastrófico.**- El gobernador Carlos Mendoza Davis recibió de parte del Director Nacional de la empresa aseguradora Proagro, David Moreno Rico, el cheque por siete millones de pesos correspondiente al pago de la póliza del Seguro Catastrófico que el Gobierno del Estado y la **SAGARPA** contrataron para la cobertura de poco más de 27 mil hectáreas de diversos cultivos en los cinco municipios de la entidad. Acompañado de los secretarios de Finanzas, Isidro Jordán, y de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario, Andrés Córdova, el jefe del Ejecutivo Estatal destacó la pronta respuesta de la empresa aseguradora para el pago de este seguro por la afectación a dos mil 800 hectáreas por el paso de la tormenta tropical Lidia. Dijo que los cultivos dañados fueron naranja, mango, maíz, albahaca y espárrago, agregando que de manera conjunta la Secretaría de Finanzas, SEPADA y la **SAGARPA**, definirán en breve el esquema a través del cual se atenderán alrededor de mil productores agropecuarios y pesqueros, tal y como lo señalan las reglas de operación.- **El Sol de México, 2**

**Proponen campesinos crear plan B para Tratado.- ALIMENTACIÓN.** El incremento de la producción es la única vía para hacer efectivo el derecho a la alimentación, aseguró la **Secretaría de Agricultura**, al señalar que el gobierno federal definió al sector agroalimentario nacional como un rubro estratégico y establecido acciones para construir el nuevo rostro del campo nacional. En el Día Mundial de la Alimentación, la **SAGARPA** informó que se impulsa el desarrollo regional, en particular de las zonas con mayor rezago y vulnerabilidad, para garantizar la disponibilidad de alimentos y el mejoramiento nutricional de la población.- **Crónica, 24**

**EU pretende poner freno a alimentos / EL GOBIERNO DE TRUMP PREVÉ APLICAR UN IMPUESTO A 10 ARTÍCULOS MEXICANOS.**- México es un importante exportador mundial de vehículos, aceites crudos de petróleo, aparatos y materiales eléctricos, máquinas automáticas para el tratamiento o procesamiento de datos, instrumentos médicos, mercancía para ensamble o fabricación de aeronaves, oro en bruto y productos agrícolas. Según la **SAGARPA**, las exportaciones agroalimentarias a EU en 2016 alcanzaron 24 mil 874 millones de dólares (mdd). Incluso, en los primeros seis meses de 2017, México exportó a EU frutas por cuatro mil 221 millones de dólares y hortalizas por tres mil 493 millones de dólares, productos que representan 53 % del total de las exportaciones agroalimentarias que suman 14 mil 556 mdd y un superávit de cinco mil 403 mdd para México.- **El Heraldo, 26**

**Comienza discusión del tema agrícola en el TLC.-** Sin avances En la cuarta ronda comenzó la discusión del tema agrícola, con los puntos de las contrapartes. Entre los asuntos de importancia está el mercado de lácteos, que se espera se prolongue hasta el final. En entrevista con MILENIO, Vicente Gómez, presidente de la Federación Mexicana de Lecherías, dijo que en coordinación con las **secretarías de Agricultura** y de Economía se trabaja en la propuesta a presentar, frente a unos muy agresivos en el tema de precederos por parte de EU. M No se percibe gran debate en las mesas relacionadas con el comercio exterior. **Milenio, 14 Pol.**

**Denuncian alza al arancel del jitomate.-** La Central de Abasto de la Ciudad de México denunció que desde hace tres semanas diversas aduanas de Estados Unidos han incrementado el arancel al jitomate mexicano, lo cual ha ocasionado graves perjuicios. Durante su participación en el programa Conéctate al Turismo, Perla Escalante, presidenta de la central, señaló que a causa de este aumento los camiones que lo transportaban no pudieron ingresar a EU y tuvo que venderse en el país en 5 pesos el kilo, cuando su costo de producción es de 7. Dijo que esta problemática tiene tres semanas, provocada por una sobreproducción en México. "Nos afecta mucho a los productores el que no se defina cuáles van a ser las reglas", expresó Escalante. Indicó que la Central de Abastos es la más grande a escala internacional con 30 hectáreas de extensión y más de 90 mil negocios, que principalmente comercializan frutas y verduras. "Con nuestro país vecino (EU) ahorita con la negociación del TLC está poniendo mil trabas para que puedan ingresar los productos agrícolas mexicanos a su país". - **Milenio, 32**

**Solicita México a UE reconocer productos.-** En la negociación del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea (TLCUE), México está solicitando que en ese territorio se reconozcan como productos nacionales alimentos y bebidas que ya son solo mexicanos. El gobierno de México puso sobre la mesa de renegociación que se reconozca las indicaciones geográficas para Berries de México, Chile Chipotle, Jalapeño Mexicano y Raicilla (bebida alcohólica), las cuales surgieron de un ejercicio de consulta a nivel nacional entre el sector agroindustrial, de acuerdo con información del **Consejo Nacional Agropecuario (CNA)**, "Una indicación geográfica es un signo utilizado en productos que tienen un origen geográfico concreto y poseen cualidades o una reputación derivadas específicamente de su lugar de origen", se define en el documento titulado Las indicaciones geográficas de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI). -**Reforma, 3**

**Chihuahua.-** Es el segundo estado con mayor producción ganadera del país. Buena parte del ganado, un 80% según la **SAGARPA**, se exporta a los Estados Unidos y es uno de mayores motores de la economía chihuahuense.- **Metro, 12**

**Los capitales de Edgar González Martínez.-** A propósito del Día Mundial de la Alimentación, que se celebró ayer, habría que aclarar que dicha fecha y su significado, son un eufemismo mientras exista hambre en muchos lugares del mundo, y hasta podría considerarse una afrenta a la hambruna que deja en ridículo la capacidad de

organismos internacionales dedicados a evitar el hambre en el planeta. En México, afortunadamente, se producen alimentos en forma más que consistente y su consumo, aunque no es óptimo, la hambruna no existe y la desnutrición es, más que nada, un problema de educación. Como lo señala **SAGARPA** en los últimos cinco años el sector agroalimentario ha mostrado una tendencia de crecimiento superior al resto de los rubros económicos, lo que ha permitido abastecer de alimentos a las familias mexicanas y generar divisas por casi 30 mil millones de dólares. **El Sol de México, 7-F**

**El papel de México en la producción y exportación de frutas y verduras (Agronegocios primera parte).**- Los datos más recientes reportados por la FAO, sitúan a México como el séptimo productor mundial de frutas y hortalizas, con un total de 32 millones de toneladas anuales. La participación nacional se ubica alrededor de 1.7% de la producción global, únicamente detrás de China (40.9%), India (11.6%), Estados Unidos (3.4%), Brasil (2.6%), Turquía (2.3%) e Irán (1.8 por ciento). Si se toma en consideración la superficie total de estos países, la producción promedio en México es aproximadamente 16.3 toneladas por kilómetro cuadrado, superando ampliamente lo conseguido por los Estados Unidos (6.5 ton/km<sup>2</sup>) y Brasil (5.8 ton/km<sup>2</sup>). **El Economista, 13 TE**

### SECTOR AGROPECUARIO

**Semarnat supervisa santuario de vaquita.**- Las instalaciones marítimas del santuario de la vaquita marina, conocidas como El Nido, fueron visitadas por el secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano Alamán; por el comisionado Nacional de Áreas Naturales Protegidas, Alejandro del Mazo Maza, y por el comandante del sector naval de San Felipe, Baja California, contralmirante Marco Antonio Pescina Ávila. Antes de arribar a la zona, en la Estación Naval de Búsqueda, Rescate y Vigilancia Marítima (Ensar), el funcionario federal aprovechó para agradecer a los infantes de la Secretaría de Marina su apoyo para la realización del mayor programa de conservación de una especie, y desde ahí partió a bordo de una embarcación tipo defender hacia el Acuario de Mar para Vaquitas. En el santuario, Pacchiano Alamán estuvo acompañado además por los científicos Lorenzo Rojas, de la Semarnat, y Citnhya Smith, de la National Marine Mammal Foundation, quienes lideran esta iniciativa de colaboración pública y privada para la conservación, protección y recuperación del cetáceo más pequeño del mundo y endémico de México (Vaquita CPR).- **El Universal, 17 , Excélsior, 2**

**Alimentación Sustentable.**- En el marco de la celebración del día Mundial de la Alimentación y de los primeros 14 años del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria, que dirige Héctor Hugo Olivares, se entregó ayer el premio "Dip. Francisco J. Mújica" que reconoce a quienes a través de sus estudios e investigaciones aportan al trabajo legislativo en esta materia.- **El Sol de México, 8, Milenio, 23**

**In Versiones/ \*\* Rebanadas.-** Se conmemora esta semana el Día Mundial de la Alimentación, por lo que Bimbo ha realizado la Global Energy Race y donado más de un millón de rebanadas de pan a bancos de alimentos en los 21 países donde se realizó la carrera. Por esta razón, además del gusto de los mexicanos por el pan, reconocen la importancia de apoyar al más necesitado, ya sea con acciones de empresas o correr para aportar rebanadas de ayuda.- **Milenio, 28**

**Teme la OMC por fin del TLC/ La Amenaza de EU.-** La obsesión de Donald Trump por deshacer el TLC amenaza la economía estadounidense que, hasta ahora, ha manejado bien, publicó The Wall Street Journal. "EU propone elevar la incertidumbre económica y el incentivo para que los negocios desplieguen capital a climas de inversión más confiables", apuntó. Señaló que elevar porcentajes daría a las automotrices un incentivo para conseguir componentes de Asia y pagar bajo arancel. De regresar a la agenda previa al TLC, México pondría aranceles a EU de 75 por ciento en pollo y miel de maíz alta en fructosa; 45 por ciento en pavo, entre otros. **Reforma, 1 Neg.**

**Propuestas de Trump cambian el TLCAN y ponen en duda su futuro.-** Los agresivos planes de Estados Unidos fueron recibidos con consternación por muchos funcionarios de México y Canadá y de la industria estadounidense. La oposición de Estados Unidos a los mecanismos de resolución de disputas del TLCAN, sus planes para restringir el acceso externo a contratos del gobierno y los ataques a los productores canadienses de lácteos y madera han ensombrecido aún más el estado de ánimo de los funcionarios de comercio. El jefe del Consejo Nacional Agropecuario de México, Bosco de la Vega, dijo que en las próximas semanas se verá si los aliados de México y Canadá en el Congreso y el sector privado de Estados Unidos pueden enfrentarse a las propuestas. **La Jornada, 23**

**Advierten de encrucijada en TLC.-** "El Gobierno de México va a tener que tomar una decisión, entre un mal acuerdo y un no-acuerdo", señaló Ricardo Ramírez, juez mexicano de la Organización Mundial de Comercio (OMC). El abogado externó que sin el acuerdo con EU y Canadá, México se sometería a las reglas de la Organización Mundial de Comercio, escenario que no es el ideal, pues por ejemplo, los aranceles agrícolas que tiene el país son altísimos. Con o sin TLC, estimó Ramírez, el país debe prepararse con políticas en lo industrial y agrícola, impulsando la disminución de la desigualdad y fortaleciendo el Estado de Derecho y el combate a la corrupción. **Reforma, 14-A**

**Que le pasaría a Estados Unidos si se sale del TLCAN / de Benito Solís Mendoza.-** Un porcentaje importante de la sociedad norteamericana considera negativo este convenio, por lo que han solicitado que se cancele. El presidente Trump continúa amenazando con salirse del mismo y sus negociadores han presentado propuestas difíciles de aceptar por los otros dos países. Por ejemplo están la eliminación de los tribunales especiales para la resolución de controversias entre las partes, para ser sustituidas por cortes nacionales o la revisión del Tratado cada cinco

años para evitar su cancelación, así como el incremento de contenido nacional en la industria automotriz que haría inviable el esquema actual o restricciones al comercio de productos agrícolas en determinadas épocas del año. **El Financiero, 12**

**Perciben alianzas de empresarios de los tres países.-** La actividad de los grupos de presión interesados en el TLCAN llegó a un momento definitivo, luego de que el gobierno de Donald Trump ignorando incluso el consejo de la comunidad empresarial de su país presentó propuestas que cambian radicalmente el acuerdo comercial y ponen en duda su futuro. Aunque se esperaban, los agresivos planes de Estados Unidos fueron recibidos con consternación por funcionarios de México, Canadá y de la industria estadounidense, que han formado una alianza informal en contra de cambios importantes al tratado trilateral. Por otra parte Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario de México, dijo que ahora se verá si los aliados en el Congreso y el sector privado de Estados Unidos pueden negociar. "Veremos de qué están hechos", dijo. **Excélsior, 19**

**México deja pasar cobro a EU de 163 mdd por atún.-** México deja pasar cobro a EU de 163 mdd por atún Temen atuneros pedir la imposición de represalias avaladas por la OMC; puede ser moneda de cambio en renegociación del TLC, dicen Luis Moreno y Eduardo de la Rosa/México de atún dolphin safe, en el cual la Organización Mundial del Comercio (OMC) aprobó imponer represalias por 163 millones de dólares anuales contra Washington. La OMC señaló que hacia finales del año no tiene prevista una reunión para concluir el tema, puesto que no fue solicitada por las partes en disputa, principalmente por el país demandante, que es México. De acuerdo con el organismo multilateral, EU pidió una revisión de último momento de la decisión que ya había sido favorable para México, efectuada en abril de este año, por lo cual se había previsto que a finales de julio se rindiera el fallo revisado. - **Milenio, 27 Neg**

**A la baja, cultivos de flor y hortaliza.-** Se estima unos 200 productores se verán perjudicados debido a que se echaron a perder tres mil 400 millones de flores; en tanto, alrededor de 400 productores de hortalizas se quedaron sin trabajo. Con una antelación de alrededor de 7 meses, productores de flor en esta zona, comenzaron a preparar sus cultivos que se basan en cempasúchil y Nochebuenas para comercializar durante los meses de noviembre para la celebración de día de muertos y diciembre para las fiestas navideñas. La pérdida de flor que se comercializan a nivel nacional, ocasionará que el producto tenga un aumento de precio, pues se redujo la producción 60%.- **El Sol de México, 1,3**

**Reducción de aranceles, en el centro de la renovación del pacto comercial México-EU.-** En la modernización del acuerdo comercial con la Unión Europea (UE), México busca acceder al mercado agroalimentario del viejo continente y reducir los aranceles para plátano, azúcar, carne de res, jugo de naranja, espárragos y miel, entre otros productos, dijo César Guerra, ministro consejero de la misión mexicana ante la UE. Por su lado, los europeos están interesados en bajar los gravámenes para sus productos lácteos y el chocolate, agregó el funcionario, quien recordó que hay 19

mesas de negociación, algunas de las cuales están por concluir sus actividades, pero otras aún requieren mucho trabajo, como servicios y reglas de origen. No obstante, confió en que la modernización del acuerdo concluirá a finales de 2017. **La Jornada**, 19

**Destaca Lyncott relación con lecheros regionales.-** El director general de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), René Fonseca Medina, señaló que es necesario el apoyo de las grandes empresas al sector para lograr una relación ganar-ganar a largo plazo. En un comunicado emitido por la empresa Lyncott, el dirigente de la Canilec indicó que con el apoyo de la industria se puede generar una derrama económica en las zonas productoras, porque la leche es un bien que se vende todo el año. A su vez, Santiago Martínez Vertiz, director general de Lyncott, destacó que la relación con productores locales es un éxito, por lo que la compañía mantiene un plan de trabajo incluyente, donde se labora de forma directa con ellos, al realizar visitas a sus establos y darles asesoría.- **Milenio**, 31 Neg

**Preservan más de 20 mil semillas.-** La presencia del Centro Nacional de Recursos Genéticos (CNRG), ubicado en Tepatitlán de Morelos, el cual preserva más de 20 mil muestras de semillas mexicanas como el jitomate, la calabaza y el maíz; así como el vínculo entre el sector agroalimentario y la tecnología para reducir contaminantes, son algunas de las acciones en Jalisco para preservar las especies de flora y fauna en el país. Además, se han sustituido fertilizantes químicos por otros de menor impacto al medio ambiente, y se han implementado biodigestores para reducir los desechos agrícolas. El gobernador, Aristóteles Sandoval, destacó la importancia del CNRG, durante la inauguración del XI Simposio Internacional de Recursos Genéticos para las Américas y El Caribe (Sirgeac), que se celebrará hasta el 18 de octubre en Guadalajara.- **El Financiero**, 45

## INFORMACIÓN GENERAL

**Fiscal, hasta después de elecciones, plantea Peña.-** El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que la renuncia de Raúl Cervantes al frente de la Procuraduría General de la República (PGR) va a complicar que se procese en el corto plazo el nombramiento del nuevo fiscal general de la República, y que por ello "a lo mejor tendremos que esperar a que ocurra la elección de junio del próximo año para que se decante un poco la efervescencia y busquemos realmente algo distinto y no apegado al clima político". Aseguro que lo que no podemos hacer es apresurarnos ahora a definir un fiscal por razón de la presión política y más en este clima de gran polarización". Al clausurar el foro Impulsando a México. La fortaleza de sus instituciones, el mandatario afirmó que la definición de un fiscal o un procurador idóneo, con credenciales para desempeñar esa responsabilidad, "no puede estar secuestrada por la efervescencia política y en consecuencia, si no hay condiciones para definir a alguien que tenga el perfil idóneo para ese desempeño, para esa

responsabilidad, creo que difícilmente estaremos en condiciones, creo yo que el Senado, a quien corresponde esta decisión, no tendrá condiciones para definir un fiscal". En otro tema, el presidente Peña Nieto señaló que en la elección presidencial del próximo año se debe realizar una adecuada valoración de los perfiles de quienes sean candidatos, pues una mala decisión tomada por el Presidente de la República puede ocasionar que México "se joda, que se friegue más".- **Milenio, 6 Al Frente**

**El PRI tiene su propia cultura para definir candidatos: EPN.-** Al clausurar el foro Impulsando a México, pidió estar conscientes de lo que tocará vivir el próximo año, pues habrá una gran competencia política y se deberá hacer una adecuada valoración de los perfiles que compitan por la Presidencia de la República. "Porque tengo que decir algo, así como dije que el Presidente de la República no se levanta todos los días pensando en cómo amolar a México o cómo joder al país, que fue como lo dije expresamente, también es cierto que, a lo mejor sin querer, una mala decisión del Presidente puede llevar a México, perdón que lo diga, a que se joda, a que se friegue más", dijo. Luego matizó e indicó que una atribución del Presidente es tomar decisiones que pueden ser acertadas o no, pero que tienen efectos. Indicó que algunas que son necesarias, como la liberalización del precio de las gasolineras, son impopulares y tienen costos políticos, pero que son lo mejor para el país. Detalló que no debatió esta decisión con su gabinete.- **El Universal, 6**

**Divide decisión de Margarita.-** La mitad de la población piensa que la renuncia de Margarita Zavala al PAN es un acierto, mientras que la otra mitad lo considera un error. De igual forma, su postulación por la vía independiente polariza a la ciudadanía con el 45% a favor y el 44% en contra. Tanto el PRI como Morena son percibidos como los principales beneficiarios de la escisión panista, aunque López Obrador es señalado como el candidato con mayores posibilidades de ganar la Presidencia en el 2018. Explorando el debate blanquiazul sobre las fortalezas de los candidatos, Ricardo Anaya y Margarita Zavala son considerados igual de capaces de derrotar a López Obrador. No obstante^ el presidente del PAN se posiciona como el que tiene más posibilidades de triunfar sobre el PRI en el 2018. El estudio también señala que el 55 por ciento de los encuestados no cree que la renuncia de Zavala dañe al blanquiazul debido a la alianza del PAN con el PRD y MC; asimismo, la mitad de la población no percibe un acuerdo entre ella y el PRI.- **Reforma, pp., 8-A**

---